
 

 

 

 

 

 

COMPTE RENDU 

ASSEMBLEE GENERALE ARBALOU 

En visioconférence 

                                          Le 14 mai 2024 

 

Présents : Sylvie DUPLAN -  Françoise PIERSON - Agnès NIQUET – François 

KOCKMANN – Thierry BRUN. 

Excusée : Bernadette MARCOTE, procuration à Françoise PIERSON 

 

Début à 17h30mn 

 

RAPPORT D’ACTIVITE 2022-2023 ET PERSPECTIVES 2024 

Sont abordés trois sujets en fonction du rapport d’activité joint passé en diaporama. 

- 1) L’assainissement 

- 2) Diagnostic agricole dans une  vallée du Haut-Atlas 

- 3) Tremblement de terre 

 



 

 

Echanges et commentaires :  

- Validation des actions menées, avec toutes les difficultés rencontrées ; 

- Nécessité de mettre dans le coup l’Agence de l’eau RMC, qui finalement ne 

donne pas suite pour l’instant ; choix des douars prioritaires et de la 

faisabilité : à voir avec la commune de Tabant dans le cadre de la mission 

EXPLOR prévue. 

- Nécessité de bien identifier la motivation et l’engagement des autorités 

locales, quels sont les moyens techniques et financiers locaux… ? 



Echanges et commentaires :  

- Validation des actions menées, et nécessité de donner une suite à l’étude de mars 

2023.  

- Au niveau d’Arbalou, faire des propositions de projet, suite à cette étude en 

comptant bien sûr principalement sur le soutien d’AVSF (rencontre à Lyon) 

- Mission indispensable en septembre octobre afin d’arriver à un projet partagé 

avec les autorités locales (objectifs, moyens, actions à mener, accompagnement, 

financement, calendrier…  

- Comme le souligne Sylvie, il est indispensable là aussi de connaître l’engagement 

des participants dans les projets agricoles soumis, sachant qu’il y a dilemme entre 

réduire ou poursuivre l’intensification. En effet, la culture intensive des pommiers a 

créé une richesse pour une partie des agriculteurs sans mesurer les 

conséquences sur la vallée : bouleversement sur le partage des richesses, sur les 



ressources en eau, sur les pratiques agricoles, sur le travail et l’épanouissement 

des femmes... 
- Sylvie Duplan propose qu’il y ait un échange sur une  vision partagée sur l’avenir, 

avec la modernisation de la vallée.  

- Sur les aspects agricoles, une piste intéressante : identification et développement 

de projets innovants. 

 

Echanges et commentaires :   Pas de remarques particulières 

 

A court terme, une réunion est envisagée à Lyon sur l’agriculture, l’assainissement 

avant l’été entre Fréderic  APOLLIN (Agronomes et Vétérinaires sans frontières), 

Françoise, François et Sylvie pour définir les projets à réaliser. Il serait intéressant de 

mettre dans le coup Claude Compagnone, professeur de sociologie à AgroSup 

Dijon. ; des spécialistes de la culture du pommiers-vergers, sont à rechercher. 

 

PRESENTATION DES COMPTES  

Les comptes financiers 2022 et 2023 sont approuvés. 

Le budget prévisionnel 2024 est également approuvé. 

Sylvie émet l’idée d’organiser des événements pour  faire connaître l’association et 

augmenter sa trésorerie – idée soumise à des participations de bénévoles. 

 

ELECTION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION  ET DU BUREAU : 

Présidente                : Françoise PIERSON 
Vice-président          : François KOCKMANN 
Trésorière                 : Agnès NIQUET 
Secrétaire                 : Thierry BRUN 
Secrétaire adjointe    : Bernadette MARCOTTE 
 

MONTANT DES COTISATIONS POUR L’ANNEE 2024: 

Jeunes et Etudiants : 10 euros   Personne seule         : 25 euros 

Couple     : 50 euros 

La réunion se termine à 18h35mn.                  


